

Sr. Alcalde, Sres. concejales actuales, Sres. ex concejales, Sras y Sres.

Es un buen momento para hacer un alto en el camino y echar la vista a tras, no solo para recordar viejos tiempos, sino para también hacer una reflexión sobre lo que ha sido Salobreña en estos últimos 25 años de democracia y poder comparar la Salobreña, Lobres y La Caleta que nos encontramos, con la Salobreña Lobres y la Caleta que hoy tenemos.

En primer lugar quiero darle las gracias al actual Alcalde de Salobreña, Sr. D. Jesús Ávelino Menéndez, por darnos la oportunidad de que hoy estemos aquí juntos los concejales que a lo largo de los 25 años de democracia municipal hemos pasado por el Ayuntamiento, en el cual tuvimos la oportunidad de participar en la consecución del gran pueblo que hoy tenemos.

Antes de empezar, vaya por delante mi recuerdo a aquellos compañeros de corporación que hoy, lamentablemente, no pueden estar aquí con nosotros por haber fallecido, pero que los llevamos con nosotros en nuestro corazón, porque fueron unas grandes personas y compañeros, que como todos, aportaron lo mejor de ellos mismos en beneficio de Salobreña, Lobres y la Caleta, ellos fueron: Lorenzo Rodríguez Pulido, Nicolás Morente Coines, Antonio Escribano Venegas, José Estévez Pineda, Julio Martín Pérez, Manuel Hidalgo Mingorance, Miguel Rodríguez Tejerina, vaya con ellos nuestro recuerdo y agradecimiento por la labor realizada en sus tareas municipales. Como recuerdo y agradecimiento a su labor, solicito un minuto de silencio en su memoria para todos ellos.

El Sr. Alcalde me ha pedido que intervenga, como Alcalde que fui de Salobreña en mas de 18 año, lo que voy ha hacer gustosamente, dando un ligero repaso por la historia democrática de nuestro pueblo, de manera breve, para no cansaros.

Como sabéis, Salobreña empezó a construir su futuro en libertad y en democracia, a través de sus legítimos representantes en el Ayuntamiento de Salobreña, en el año 1979, al igual que el resto de los municipios españoles.

Si me permitís, me gustaría, a grandes rasgos, relatar algo de la historia municipal, desde esa fecha, hasta el día de hoy. Por considerar que es el momento oportuno y motivo de este acto, el llevarnos a la reflexión.

Todo empezó en la primavera del año 1979, donde por primera vez teníamos la oportunidad de elegir y ser elegidos para que entre todos pudiéramos regir los destinos de nuestro pueblo. Todos los partidos de Salobreña nos preparábamos con ilusión para vivir esa hermosa etapa, aunque también debo confesar que lo hacíamos con cierta dosis de preocupación y miedo: Por lo importante de los acontecimientos, de la gran responsabilidad que podíamos adquirir y si daríamos, o no, la talla que todos esperaban de nosotros.

Las primeras elecciones municipales se celebraron en mayo del 1979, dándose los siguientes resultados:

PSOE.....	1.532	votos	42 %,	6 concejales.	Cabeza de lista,
Manuel Pérez Cobos.					
PC.....	1112	"	31 %,	4	" Juan A. Moreno Vilchez
UCD.....	952	"	27 %,	3	" Genaro González

Al no obtener los socialistas mayoría suficiente para gobernar en solitario, se llegó a un pacto de gobierno con el Partido Comunista, sumando entre ambas formaciones políticas los 10

concejales con los que saldría elegido el primer Alcalde democrático de Salobreña, el socialista Manuel Pérez Cobos y con los que formaría el primer gobierno municipal de la democracia con:

Jorge Martín Salazar (independiente), Lorenzo Rodríguez Pulido, Antonio Escribano Venegas, Manuel Hidalgo Mingorance, Nicolás Morente Coines (Lobres) por el PSOE. Juan Antonio Moreno Vilches, Juan Venegas Alonso, Antonio E. López Martínez y Antonio Rodríguez Torres por el PCE.

Este equipo de gobierno se encontró con un Ayuntamiento cuyo presupuesto vigente era de 31 millones de Ptas. Teniendo una deuda pendiente de pago, solo con Sevillana de Electricidad, de mas de 20 millones. Las calles en mas del 80 % estaban sin iluminar o mal iluminadas, la mitad de las casas del pueblo carecían de agua y saneamiento y el 80 % de las calles se encontraban sin pavimentar. Por estar las calles sin iluminación, el servicio de recogida de basura se hacía durante el día.

Llegamos a tomar posesión de nuestro cargo en el Ayuntamiento, ante un panorama desalentador:

- Un presupuesto de solo 31 millones de Ptas.
- Las dos terceras partes de dicho presupuesto estaban destinados a pagar personal y asistencia médica a los empleados.
- Apenas si quedaban diez millones para mantener los servicios municipales, de infraestructura caduca, con importantes incrementos en sus costos y con deficiencias absolutas.
- Con una carga financiera al límite de lo autorizado.
- Con deudas a acreedores por encima de sus posibilidades (solo a Sevillana se le adeudaba mas de 20 millones de Ptas).
- Ser los primeros en aceptar un importante reto.

- Tener la suficiente fe como para superar el panorama que nos encontramos, dominarlo y superarlo.
- Ser los primeros en sumarse a salvaguardar la reciente democracia a nivel de base.
- Sentar las bases para un paulatino despegue social y económico de un pueblo con muchos años de atraso.

Esa era nuestra responsabilidad y creo que estuvimos a la altura que se esperaba de nosotros.

EN CUANTO A LA ETICA POLITICA.

Los nuevos concejales deberíamos marcar la pauta para los futuros cargos en los municipios:

- * Capaces de realizar una tarea seria.
- Capaces de conocer la problemática municipal y ofrecer soluciones atractivas.
- Capaces de afrontar la tarea de su cargo con responsabilidad.
- * Ayudar a todos los ciudadanos por igual, sin connotaciones políticas, ni sociales, ni personales.
- Cumplir las leyes y ser espejo para su cumplimiento por los demás.
- Dar cuenta al pueblo de la gestión realizada.
- Dedicar el máximo tiempo posible al cargo que acepta.
- Resolver con rapidez los asuntos municipales.
- Actuar siempre con honradez y sinceridad.
- Ofrecer un máximo de dignidad en el comportamiento cívico, con autoridad, pero con el máximo de respeto a los demás.

La gestión realizada por el gobierno municipal, formado por PSOE- PC (4 años) fue muy positiva e importante. Se hizo una importante gestión y se cambiaría Salobreña en las formas de gobernar un Ayto.:

Por primera vez en más de 40 años el Ayuntamiento volvió a ser del pueblo y para el pueblo, y en el fondo, se darían importantes avances en infraestructuras de todo tipo: abastecimiento, saneamiento, asfaltados, alumbrados públicos, sanitarias, escolares, culturales y sociales... por primera vez en muchos años el Ayto. estaba al servicio real del pueblo y caminaba junto con él en la búsqueda de su bienestar. Ya la gente decía con orgullo ¡Mi ayuntamiento!

De estos cuatro primeros años de democracia destacaríamos en Salobreña:

- La ejecución del Plan de Infraestructuras Sanitario de la Costa en Salobreña, que consistió en la colocación de las redes e instalaciones de abastecimiento y saneamiento, tanto generales como secundarias, en todos los núcleos urbanos de Salobreña Lobres y la Caleta, así como la construcción de los depósitos de agua hoy existentes. El costo total de las obras sobrepasaron los 200 millones de Ptas. de la época, que lo financiaría, en su totalidad, el Ministerio de Obras Públicas.
- Se iluminaron bien el 80 % de las calles de Salobreña y Caleta y parte de Lobres.
- Se asfaltaría un 80 % de las calles de Salobreña, Lobres y Caleta.
- Se harían nuevos, gran cantidad de caminos en la Vega y acondicionarían el resto de ellos.
- Se acondicionaría los patios de los centros escolares de Cervantes de Lobres, Mayor Zaragoza, Juan Ramón Jiménez...
- Se inaugurarían los Centros Escolares Cervantes de Lobres y Juan Ramón Jiménez.
- Se construirían la Casa de la Cultura de Salobreña y se crearía el primer Instituto de Bachillerato. Florecerían las actividades culturales deportivas y sociales...

- Se construirían un grupo de ocho viviendas sociales, para resolver los problemas de chabolismo del Camino del Gambullón.

EMPEZAMOS UN NUEVO PERIODO 1983-1987

Ya, con una experiencia de cuatro años de gobierno democrático y con un pueblo que había echado a andar con éxito, se presentó a unas nuevas elecciones municipales. De nuevo con toda la ilusión del mundo los partidos PSOE, AP., y PCE. Se presentan a las elecciones dándose los siguientes resultados:

PSOE.....	2.463 votos, 58 %, 8 concejales, cabeza de lista: Manuel Pérez Cobos
AP.....	1.006 " 24 %, 3 " " Antonio Suárez Bellido
PC.....	759 " 18 %, 2 " Antonio Rodríguez Torres

Saliendo elegido de nuevo Alcalde Manuel Pérez Cobos, que formaría gobierno con los concejales del PSOE: Antonio Pérez Martín, M^a Teresa Vinuesa Jiménez, Julio Martín Pérez, José Estévez Pineda, José Marques Ojeda y Francisco Navas Estévez. Con este nuevo equipo de gobierno, y los concejales de la oposición: Tres del AP y los dos del PCE, iniciaríamos una nueva etapa de la historia de Salobreña.

Un aspecto político de gran calado, de esta segunda etapa de la democracia local, serían las movilizaciones reivindicativas de segregacionismo de Lobres, que vendrían como consecuencia de la utilización política del sentimiento de pueblo lobrero, motivada por algo tan inaudito como la compra de suelo por el Ayuntamiento, en el centro de Lobres, para la construcción del actual polideportivo, casa de la cultura y parque, con un presupuesto de inversiones de 30 millones de Ptas. Las reivindicaciones duraron casi un año y se resolvió el problema a

satisfacción de todos, al menos desde el Ayuntamiento, y las instalaciones se hicieron.

El presupuesto del 1983, fue de 132 millones de pesetas, finalizando el mandato en 1987, con 341. Se realizaron cosas importantes:

En educación, se construyó el Primer Instituto de BUP. de Salobreña y el CP. Segalbina 2. Se terminaría la construcción del Parque Polideportivo de Salobreña y el de la Caleta, los Parques Municipales de Salobreña y Caleta y el edificio municipal para Centro de Salud. Se iluminarían mas de una docena de barrios de Salobreña, Lobres y Caleta. Se construirían los emisarios submarinos de Salobreña y Caleta. Se construirían importantes infraestructuras viarias como: La Avd. del Mediterráneo,(desde Casa Cultura al Paseo Marítimo), Avdas: García Lorca, de Motril, de Nicaragua, de Antonio Machado y de Juan Ramón Jiménez. Plazas como la de Juan Carlos I, Goya, Picasso o Pablo Iglesias... Se terminarían de asfaltar casi el total de las calles de Salobreña Lobres y Caleta. Se construiría la Plaza Marítima del Lavadero de la Caleta... Se constituiría el Patronato Municipal de Deportes y con él, las escuelas municipales deportivas, con una importante participación de niños, floreciendo el deporte en todas sus modalidades. La cultura, a través del Patronato de cultura, se pondrían en marcha gran cantidad de actividades culturales: semanas culturales con gran participación e importancia, se pondría en marcha el llamado, "Cultural" en la Casa de la Cultura durante todo el año, a partir del 1985, con actividades y talleres de todo tipo con una gran participación. Se harían importantes festivales musicales y gran número de fiestas populares. Habría una gran participación ciudadana en todo.

ELECCIONES MUNICIPALES DEL 1987

Llegamos a las elecciones municipales de 1987, dándose los siguientes resultados:

PSOE – 1008 votos, 23 % , 3 concejales, cabeza de lista, Miguel Castaño González.

PP- 506 “ 12 %, 1 cabeza Francisco Vinuesa.
CDS- 539 “ 12 %, 1 cabeza Gabriel Sánchez Haro.
IU - 483 “ 9 %, 1 cabeza Antonio Rodríguez Torres.
PA - 1921 “ 44 %, 7 cabeza” Manuel Pérez Cobos.

Por parte del PSOE, junto a Miguel Castaño González, saldrían elegidos concejales: José Almendros Villaescusa y Manuel Hidalgo Mingorance.

Por el PA, junta a Manuel Pérez Cobos, saldrían elegidos concejales:

Antonio Pérez Martín, Julio Martín Pérez, José Estévez Pineda, José Marque Ojeda, Juan Venegas Alonso y A. Enrique López Martínez.

Manuel Pérez Cobos saldría elegido, de nuevo, Alcalde de Salobreña, por haber obtenido la mayoría absoluta de los votos, que formaría gobierno municipal con su grupo de siete concejales, aunque al final del mandato 1990, el equipo de gobierno se convertiría en 10 concejales, por la vuelta al PSOE de los socialistas ausentes.

La gestión 1987-1991, fue importante y positiva: de ella resaltaríamos realizaciones como la construcción de 136 viviendas sociales (75 Molino y 61 c/ Joaquín Legaza); se urbanizaría la franja de zona verde delantera del PP. Playa (ampliación del paseo marítimo); la construcción de la Casa de la Cultura, Polideportivo y Parque de Lobres; se construyó la Biblioteca Museo de Salobreña; se construyó la Avd. de Andalucía y el Hogar de Pensionistas de Salobreña; se hizo un concurso de ideas para la construcción de la nueva Casa Consistorial- Auditorio y Juzgado de Paz y se iniciaron las obras para su construcción; se construyó la Nave Industrial; Se aprobó la revisión del PGOU; se arreglaría los callejones de acceso a Caleta-Guardia y acceso al Caletón; habría gran cantidad de actividades culturales, deportivas y festivas y sociales, con gran

participación ciudadana. En general, se haría una importante gestión y Salobreña daría un gran impulso a la modernidad.

Llegamos al final del mandato municipal de 1987-1991, con un presupuesto aprobado de 1.145 millones de Ptas., y grandes proyectos en marcha.

Llegamos a las elecciones municipales del 1991, donde los resultados fueron los siguientes:

PSOE.....2.046 votos, 43.3 %, 6 concejales. Cabeza de lista: Manuel Pérez Cobos

PP.....	1.069	"	22.6 %,	3	"	Manuel Rufino Espinosa
IU.....	933	"	19.3 %,	3	"	Teresa Jiménez Ortega
PA.....	388	"	8.2 %,	1	"	Manuel Martín Prados
OTROS...					6.6 %.	

De la candidatura socialistas saldrían elegidos concejales: Manuel Pérez Cobos, Antonio Pérez Martín, Julio Martín Pérez, Ana María Tejada Mañas, Miguel Castaño González y Santiago Aguilera García.

De la del PP. : Manuel Rufino Espinosa, Fco. Pérez de la O y Antonio Martín Haro.

Por IU: María Teresa Jiménez Ortega, Manuel Pérez Martín y José García Campoy.

Por el PA: Manuel Martín Prados.

En esta ocasión, fruto del pacto PP-IU-PA, daría como resultado que el equipo de gobierno estuviera formado por estas tres formaciones políticas y que la Alcaldesa fuera María Teresa Jiménez de IU.

ELECCIONES MUNICIPALES 1995-1999

Los resultados fueron los siguientes:

PSOE....2.421 votos, 44.9 %, 7 concejales, cabeza de lista :
Manuel Pérez Cobos
PP..... 982 votos, 18.2 %, 2 " Antonio Rodríguez Navas
IU..... 480 " 8.9 %, 1 " José Antonio Santos Burgos
AIS..... 729 " 13.5 %, 2 " Teresa Jiménez Ortega
FADI... 380 " 8 %, 1 " Manuel Rufino Espinosa
OTROS...X

Junto con el cabeza de lista Manuel Pérez Cobos como Alcalde, formaron equipo de gobierno Antonio Pérez Martín, Miguel Castaño González, Santiago Aguilera García, Raquel Estévez Moreno, Francisco Vasco Haro y Valentín Lahora Bascuñana.

Con este equipo de gobierno socialista, haríamos frente a la situación heredada del equipo de gobierno PP-IU-PA y daría un nuevo gran impulso a Salobreña, en todos los aspectos.

Se realizaron importantes inversiones: Se urbanizó e iluminó el Sector Este, se terminó el nuevo Ayuntamiento, el Juzgado de Paz, el Mercado de Abastos, el Centro de Educación Infantil García Lorca, la Casa de la Cultura de la Caleta y su Consultorio Medico, el Museo Local, gran parte de la construcción del Pabellón Polideportivo Cubierto, las urbanizaciones de entrada a la Caleta y la de Lobres. Se puso en marcha la revisión del PGOU., con un modelo de desarrollo turístico de alto estandard para la construcción de 10 posibles hoteles en un espacio de 130 Has. y otras 30 Has para el equipamiento turístico complementario, para que Salobreña fuera uno de los municipios turísticos de mayor calidad de España y que trajera empleo y bienestar para el conjunto de los habitantes de Salobreña Lobres y la Caleta. También se avanzó, de manera importante, el lo cultural, lo educativo y social.

Con una economía ordenada y saneada, con un estado de convivencia ciudadana normalizada, con una oposición abierta y colaboradora y con un pueblo aparentemente orgulloso de los avances concedidos, llegamos al final del mandato. En estas condiciones llegamos a las elecciones municipales del 1999.

Esta vez, Salobreña había sobrepasado el umbral de los diez mil habitantes en el padrón municipal, lo que suponía, por imperativo legal, pasar de los 13 concejales que hasta entonces componían el Pleno de la Corporación, a los 17 actuales.

Los resultados electorales de las municipales del 1999, fueron los siguientes:

PSOE.....2451 votos, 43 %, 7 concejales, cabeza de lista: Manuel Pérez Cobos.

PP.....1887 " 33 %, 6 " Jesús Avelino Menéndez

IU..... 667 " 11.6 %, 2 " M. Teresa Jiménez Ortega

PA..... 687 " 12 %, 2 " Juan Collado Flores

El PSOE ganaría de nuevo la elección, sin llegar a la mayoría suficiente para gobernar en solitario, lo que supuso el llegar a un pacto de gobierno con IU, siendo Alcalde Manuel Pérez Cobos, pacto que solo duraría un año por incompatibilidad de caracteres con Teresa Jiménez. Y en total los socialistas estaríamos en el gobierno hasta la moción de censura, es decir, 32 meses, mas de la mitad del mandato.

El gobierno socialista estaría formado por Manuel Pérez Cobos, Antonio Pérez Martín, Santiago Aguilera García, Raquel Estévez Moreno, Francisca Ruiz Estévez, Víctor Prados Martín y Miguel Castaño González. Por IU: Teresa Jiménez Ortega y Juan Esparrell Rodríguez. Durante el primer año.

En los casi 32 meses que tuvimos la responsabilidad de gobierno en Salobreña, desde julio del 1999 a febrero de 2002, a pesar de las dificultades, se dieron importantes avances: Se aprobó definitivamente el PGOU.; se puso en marcha el Plan de

Excelencia Turística, con un presupuesto para Salobreña de 300 millones de Ptas.; se terminó y entregó las 33 viviendas sociales de Salobreña y se comenzaron 14 en Lobres; se comenzó y se dejó casi acabado el Cementerio de Lobres, la restauración de la Casa Roja y el Pabellón Polideportivo Cubierto; se dejó a punto de comenzar el puente sobre el Río Guadafleo, con la primera piedra puesta y toda la aportación económica municipal; se urbanizaría la primera fase de la urbanización del Sector Norte y calles en Salobreña Caleta y Lobres; se haría "El Mirador de la Radio", se haría el "parque El Postigo", la plaza del Corralón; se empezó la Residencia de la Tercera Edad y un largo Etc.,

Ya, por último, llegaríamos a las elecciones municipales del 2003, con la realidad actual, con los siguientes resultados.

PP: 2.271 votos, 38.4 %. 8 concejales. Cabeza de lista: Jesús Avelino Menéndez

PSOE:	1.280 votos, 21.6 %,	4	cabeza	Manuel Pérez Cobos
PSA:	677 votos, 11.4 %,	2	cabeza	Paco Palomares Moreno
PA:	613 votos, 10.3 %,	2	cabeza	Juan Collado Flores
IU:	454 votos, 7.7 %,	1	cabeza	Ángel Cuello

Esta vez, el PSOE solo tendría 4 concejales: Manuel Pérez Cobos, Trinidad Fajardo Guirado, Antonio López Mancilla y Víctor Prados Martín.

Como sabemos, el PSOE pierde las elecciones por segunda vez, pero esta vez las gana, por primera vez en la historia de la democracia en Salobreña, el PP, gracias a la división interna del PSOE. También sería la primera vez, en la historia de la democracia, que una candidatura encabezada por Manuel Pérez Cobos perdiera las elecciones. Por las razones de todos conocidas.

El Sr. Jesús Avelino Menéndez candidato a la alcaldía a las elecciones municipales del 2003, por el PP. como lista ganadora de los comicios y con el apoyo del partido andalucista, sería elegido Alcalde de Salobreña, cargo que ostenta en la actualidad

Junto a su equipo de gobierno bipartito, PP-PA, sumando éstos con los votos de los partidos, ambos partidos 10 concejales.

Para terminar, quiero darle las gracias al pueblo de Salobreña, Lobres y la Caleta por el apoyo y confianza que durante tantos años me prestaron y espero lo sigan haciendo.

También quiero aprovechar estos momentos para expresar un recuerdo muy especial a mi amigo y compañero, en las primeras andanzas de la democracia, Jorge Martín Salazar, para agradecerle la ayuda y colaboración que siempre encontré el él en los momentos mas complicados: como fueron los primeros años de la democracia, donde, uno, podía perderse en la forma de aplicar las ideas y en las ideas mismas del socialismo. El me impregnó de sus conocimientos y filosofía socialista y del modo de entender los valores del socialismo. También desde unos comportamientos éticos. Gracias amigo Jorge, aprendí mucho a tu lado y ello ha servido al pueblo de Salobreña.

Y a todos vosotros gracias por la atención que me habéis prestado. Hasta siempre. Muchas gracias.

INTERVENCION DE MANUEL PEREZ COBOS
EN ACTO EN AYTO DE SALOBREÑA MAYO 2004